
ご意見(令和４年 11 月 30 日まで) 

ホームページに掲載された意見を読んだ。 

多くの保護者ともともと興味がなかった成徳灘手以外の地区の人たちがどれだけい

い加減なのか、他者に責任を押し付けて不満を愚痴るだけの浅慮なのかがよく分か

った。 

呆れを通り越して悲しくなった。 

市民直接請求は、議会制民主主義での市民の権利である。これは正しい。 

ただし、この騒動が中途半端な情報と嘘も混ぜ込んだ活動家ｗの煽りと、そしてそ

の背後にいるある議員のパフォーマンスによって意図的に引き起こされたことだと

気づいている人は少ないのではないか。 

そしてそもそも今まで統合に興味を持っていなかった人が虚偽の情報に踊らされ混

乱をまき散らした。 

この直接請求でいったいどれだけの時間とお金が無駄に使われることになるのか。 

■市の説明不足だ？・・・今まで配布されていたチラシを読んでいたか？十分説明

されていたはずだ。興味が無くて無視していただけだろ？ 

■多数が応募した校名が不採用になったのは変だ？・・・校名案を募集した時の説

明にあったが、理解できなかったか？ｗｗ 



■校名決定までの経緯が不透明だ？・・・今までもきちんと説明は行われていたの

を理解しようとしていなかっただけだろ？ 

まあ、こうなってしまった以上直接請求の結果がどうなったとしても騒動を早急に

収め、残り少ない時間で新学期から新しい学校として始められるよう保護者同士協

力していけたらと思う。 

署名をした人、反対を叫んでいる人、みなさんは子どもたちの事を第一に考えてい

るのですか？ 

延期したらいいと言っている人、新一年生とその親の気持ちを考えたことあります

か？ 

卒園は迫ってくるのに、「◯◯小学校の 1 年生になるんだよ！」と校名を堂々と言

えないことのもどかしさ想像できますか？ 

何で新一年生がそんな思いをしなくてはいけないのですか？本当に子どもがかわい

そうです。 統合時期が決まってからの校名の公募でした。一度は決まったことを

後からあーだこーだ言って混乱させて、結果、新生活への影響が出ています。一番

困っているのは子どもたちじゃないですか！ 

委員会メンバーの募集に立候補しなかった保護者から、簡単に延期すればいいとゆ

う意見があること、腑に落ちません。委員会メンバーになってくれた人たちに一任



したのではないですか？メンバーになってくれた人たちに失礼じゃないですか！？ 

私は正直、名前は決まったものならなんでもいいです。自分が子どもの時に通う学

校の名前を選ぶことなんて無かったですよね？ 名前が大事なんじゃなくて、子ど

もたちみんなが前向きに楽しみな気持ちで新しい学校生活をスタートできることが

大事なんです。 

みなさんそこを忘れないでいただきたい。 

1 番大事なのは未来を担う子どもたち自身なのです。間違えてはいけません。 

ご意見(令和４年 11 月 28 日 17:00 ～ 令和４年 11 月 30 日 17:00) 

我が子は統合も、交流学習も楽しみにして、そして楽しんで帰ってきてます。校歌

に子供達の想いを入れてくださったと知り、とても嬉しく思いました。ありがとう

ございます。 

親としてはやはり全てが決まっていることが一番だとは思いますが、一番は子供に

皺寄せが行かないように願うばかりです。この親の不安が子ども達へ伝わってしま

う事が心配です。統合準備が進めれる状況になった時には、教育委員会と、統合委

員の方々にはまた一生懸命取り組んでもらえると思ってます。 

学校の授業が難しいのであれば、市教委主催で親子での学校探検など親が学校へ行

ける機会をたくさん考えて欲しいです。 



成徳地区と灘手地区の統合の話は、かれこれ 10 年位ですか？経ってますよね。 

ここに来て請願の動きがあり、統合の流れが怪しく成っていますね。 

なんだか、疲れた。どーでも良くなった。 

早く平穏な日々を過ごしたい。 

校名なんてそこまで拘ってない。 

マスコミも悪い。 

マスコミ報道で苦しんでいる方々も居られるのに、一方的な報道。 

教育委員会も悪い。 

統合準備委員会に責任を持たせ過ぎ。 

請願の方々も悪い。 

普段、成徳小学校や灘手小学校に興味ありました？って聞きたい。 

戦争をかぶった言葉ってｗ 

請願運動を左寄りの活動の場にしないで欲しい。 

決め方に問題があるとかないとか在るけど、そこに校区外の人まで意見しだすと、

折角、成徳地区と灘手地区の合意でここまで来たのに、仲互いさせたいの？って思

う。 

楽しんでいるのか？とも思える。非常に不快。 

年配の方々が騒いで、子供たちが苦しむ。 



正に日本の縮図かなーと。 

一度決まった事が覆ると更なる混乱に陥るでしょうね。 

批判が批判を生み、本質（子どもの教育）が霞んでいる。 

全員一致での合意は不可能なのは、当初から分かってた話。 

なんでも良いので平穏な日々が来るのを願います。 

統合準備の中で進めれない事がでてしまって心配だが、体操服へ校章が入らない

事、校章旗が開校式に間に合わなくても、子供には特に、影響がないと思った。 

ちゃんと対応を考えてあったので、お願いしたい。 

PTA 規約や年間行事など早く公表してほしい。新しいことに一番不安なのは大人。 

成徳小学校の保護者です。 

倉吉市のホームページを拝見すると統合を延期する方が良いと言う意見が出ていま

すが、私は予定通り来年春に新しい学校をスタートする方が良いと思います。 

操服などは遅れるとしても、子供は春から新しくスタートすると思っています。 

私個人としては子供は、成徳小学生で卒業を迎えたい気持ちはありますが、恐らく

ほとんどの両校の保護者はそう言う気持ちがある中、統合は避けられないと考えて

いるのだと思います。 

それであれば、100%満足のいくスタートではなくても両校で協力しながら、新し



い学校を作っていけば良いのではないでしょうか？ 心配に思う気持ちは理解しま

すが、そこをサポートする体制をどうしたら作っていけるのかが学校と保護者の役

割だと思います。 

校名が決まらないことと、統合を反対する気持ちとは分けて、現実的にすすめるた

めには、具体的に不安に思う点を一つずつ解決出来ればと思います。 

ご意見(令和４年 11 月 27 日 17:00 ～ 令和４年 11 月 28 日 17:00) 

説明会に参加させていただき、不信感が増しそしてとても悲しい気持ちになりまし

た。 

子供たちの教育環境を早く整えるために急いでいる。と何度も言われましたが、で

は今は整った環境で学習出来てないのですか。 

1 年延期したところで子供たちにどれだけの影響が出るのか、説明がないまま終わ

りましたよね。言われたのは補助金の話だったように思います。お金の話。大人の

事情でした。子どもたちへの影響を教えてください。 

説明会でも出てましたが、ほんとに子供たちも保護者も不安に思っています。 

誰も納得していないのを教育委員会の方々も今日感じかれたのではないでしょう

か。 

そんな中でこのまま統合を進められることがないことを願います。 

こちらへのあゆみよりが今までなかったのに、とても悪者のような言い方をされた

のがほんとにかなしかったです。 

私たち保護者は子供たちのために動いています。大人のエゴではありません。子供

たちの生の声も聞いて動いています。 

教育委員会のみなさんも本当に自分が保護者の立場だったらどんな動きをするの



か、どういう思いになるのかよく考えてください。 

こんな悲しい思いをする説明会はもう嫌です。 

1 年、2 年延期を検討していただき、本当に環境が整ってからの統合を本気で願い

ます。 

ご意見(令和４年 11 月 24 日 17:00 ～ 令和４年 11 月 27 日 17:00) 

私達灘手の保護者は今、統合に関して全く前向きな気持ちになれません。 

４月開校に間に合わない間に合わないと声高に言われますが間に合わなくても構い

ません。今までこの様な状態での統合前例があったでしょうか。署名を集められた

団体の方にいろいろ言われる方がありますが、その方々がこの様な活動をされたこ

と、5000 近くの署名が集まったこと、全ての責任は市教委さんの説明不足にある

のではないですか？きちんとこの問題を解決し、間に合わないものが完成し、子ど

もたちが落ち着いた状態で学校へ通えることを望んでいます。そして、少しでも前

向きになれるように進めていただきたいと思っています。 

それが市教育委員会さんの仕事だと思っています。 

もう少しだけ保護者の気持ちを聞いてください。寄り添ってください。 

私も打吹（うつぶき）に一票入れたので多数だった意見がなぜダメだったのか、納

得できません。民主主義にも反します。 



民主主義を教えるはずの学校で、強力な一票の力が勝ってしまうのもおかしいと思

います。 

なぜ、その一票が絶大な力をもってしまったのか、教えてほしいです。それが納得

いく理由なら、認めたいと思いますが、今の状態ではとても納得できません。 

誰もが統合後の学校に祝意を示せるような経過をたどってほしいです。”まにあわ

せるため”とか”時間がないから”という理由では、悲しすぎます。 

１５０年の成徳、その次の扉、みんなで笑顔で開きたいですね。 

ご意見(令和４年 11 月 23 日 17:00 ～ 令和４年 11 月 24 日 17:00) 

統合するのは賛成です。 

でも、今の色んなことがまだ決まってない状態で無理して来年度の統合は反対で

す。 

子供を通わせるのが不安です。 

1 年延期しても良いので学校名にしかり、全てがしっかり決まってからの統合が良

いです。 

統合してから色んな事(体操の事等)が決まる方がかえって子供達が混乱すると思い

ます。 

説明会で地区の方に向けてよりしっかり保護者への説明と意見交換が必要です。 

何のために統合しないといけないのか、子供たちの教育のためであり、税金が適正

に使用されなければならない。 

一度決まった事を通いもしない大人達のエゴで振り出しに戻すのはやめていただき

たい。 

校名などこだわるポイントではない。 

新年度以降通うであろう子供の笑顔を守っていただきたい。 

住民活動など署名活動はとても素晴らしい事ではあるが、別のことで団結してほし



い。 

一刻も早く決定してほしい。 

そもそも令和 5 年 4 月開校ということに無理があるのではないでしょうか。『間

に合わせます』という返答でしたが、保護者としては『間に合わせます』という返

答が欲しい訳ではありません。確かに全ての人が納得することは難しいかもしれま

せんが、やはりたくさんの方々に愛される小学校として、その中で子供達には笑顔

でスタートして欲しいと願っています。どうしても間に合わせないといけないので

しょうか？どうして１年延期するなどの対応はできないのでしょうか？間に合わせ

るために『至誠』小学校に決めたいのですか？一体誰の何のための統合なのです

か？ただただ不信感でしかありません。必要であれば 1 年延期するなどの決断も必

要ではないでしょうか。1 度決まったことを変えることは容易ではありません。じ

っくり双方が納得できるまで考え話し合うことで、よりよい小学校生活がスタート

出来るのではないでしょうか。統合に関して、もっと保護者の意見や考えを反映し

ていただけるものだと思っていましたが、あまりに説明や相談もなく、保護者は蚊

帳の外です。こんな大事になっているとは誰も思っておらず、みんな驚いていま

す。そしてこの宙ぶらりんな状態に不安でしかありません。子供達は大人の話をよ

く聞いています、大人の行動をよく見ています。自分達が通う新しい小学校の行方



を心配そうにしています。みなさんが自分の大切な人に置き換えてもう一度考えて

みて欲しいです。 

ご意見(令和４年 11 月 21 日 17:00 ～ 令和４年 11 月 23 日 17:00) 

○成徳の長い歴史を簡単に汚してしまわないで！ 

○１５０周年記念祭もすばらしく感動したのに・・・！ 

○橋田科学賞も成徳の伝統！子どもたちもそれをめざして頑張ってきたはず！頑張

ろうと頑張っているはず！ 

○「至誠」という言葉の意味が悪いわけではない！今更「戦争」を持ち出して子ど

もたちの心に傷を付けないで！ 

○子どもたちの教育の場であること！ 

○子どもたちももう「至誠小学校」だと思っていること！ 

○何故、150 対１なんて簡単にメディアに放送され、新聞にでてしまうのかが残

念！！ 

○堂々と「至誠小学校」と言わせてください！！ 

本日のニュースで 5000 近くの署名が集まり市長さんは重く受け止めると言われて

いましたが、教育委員会さん、統合準備委員会さんはどのように受け止められまし

たか。 



先日、150 周年の記念祭があり、150 年の歴史を感じることができました。統合に

ついても１０年近く話し合い、ようやくあと数ヶ月で合併できるようにまとまって

いました。残り数ヶ月というところで、校名について話し合われている・・・ 

手順を踏んで「至誠」という名前が選ばれました。子どもたちも説明をうけ 4 月か

ら「至誠小学校」がスタートすることを楽しみにしています。 

どんな名前が選ばれても、全市民が納得するものにはなりません。保護者、子ども

たちの納得では、ダメでしょうか？納得できない人がいたら、その度に署名が集ま

れば校名を変更するのですか？150 年の歴史ある学校の名を、統合するたびに変

更・・・これは残念でなりません。残りの数ヶ月で、校名を即席で決めるのはいか

がなものかと思います。 

私たち保護者には学校名を決める権限はありませんでした。統合委員さんや教育委

員会にお任せしています。決まったものを受け入れる体制は取れていますので、在

校生、新入生に負担がかからないように、そして一番スムーズな方法で決定をお願

いしいたいと思います。 

現在、成徳小学校は図書室の本を借りることができません。2 学期からです。音楽

室の楽器は使えません。改装の関係のようですが、改装が終わっても校名が決まら

ないと本にラベルを貼ることができず、本を借りることができません。学校に図書

室のないところはありますか？成徳の子どもたちはこのような形でできないことが



多々あります。 

もちろん名前も大事ですが、子ども達が通常の学校生活を送れることを心から願い

ます。 

どうか、子どもたちが 4 月から穏やかに気持ちの良い新学校をスタートができるよ

うに、そっとしてほしいと思います。 

なぜ一度決まった校名が白紙に戻る可能性があるのか、また住民活動はとてもすご

い事だが議論場がすり替わっている気がする。 

そもそも最初の段階で意見をするなどして反対をすれば良かったのに、決定後に反

対するのは準備委員会の人たちにも失礼すぎる。子供たちのために何度も何度も会

議を重ねて頑張って頂いた。 

公募の時にも同じ公募名の数ではないとしっかり記載されていた。 

１日でも早く校名が決定して欲しい。 

新しい学校に通う子供たちが可哀想で仕方ない。正しい道に導くのが大人です。 

今後更なる混乱が見込まれますが、長引くほど子供たちに悪影響しかありません。 

学校名への議論に時間を割くのではなく、子供達が不安なく統合出来る環境作りへ

の準備を優先に動いて頂きたいと思います。教育委員会の方には学校統合に向けて

数々のご準備や子供達への配慮を頂きありがたく思っています。 



学校名について騒いでいるのは年配の大人であって、何らかの思惑があってに他な

らない。在校生、これから入学する子供たちは新しい校名について反対しているわ

けではない。 

一部地域の大人の思惑で動かないでほしい。 

どちらかの学校だけに伝統があるわけではなく、両校に伝統がある。 

大人のちっぽけなプライドで、子供、学校を利用しないでほしい。 

プライドだけもっていても地域は衰退するのみ。 

ご意見(令和４年 11 月 18 日 17:00 ～ 令和４年 11 月 21 日 17:00) 

今回の新学校名の決め方がおかしいと思う。 

規約か何かに決め方が記載してあるのかもしれないが、350 案程があったと聞き、

150 票の打吹に対して 1 票の至誠、なぜこの 2 択になったのかも不明。他の 200

案は何だったのか？ 

そうでなくても最初から至誠に決まっていたのではないか…とまで思えてしまう。 

応募した意味は何なのか？この決め方なら、別に応募しなくてよかったのではない

のか…。 

正直、子供達が元気に伸び伸び勉強や生活できる環境があれば、校名はどんなもの

でもいいと思っている。 

ただ…地域の名前が校名に入っているのは意味がない！校歌で元気とか明るくとか

歌うのは意味がない！教材にならない校歌はいらない！という人や地域、学校を馬

鹿にしたような言葉が○○○○○の口から出てきたのがとても情けなく残念だっ

た。校歌と校章はそのまま残すとも言っていた。 

成徳も灘手も 150 年という歴史があるのはわかる。そして、それを支えてくれて

いる人達がいるのもわかっている。 

私も成徳出身者で、校歌や行事の歌を聞くと懐かしく思う。 



しかし、今成徳に通っている子供達やその家族、そしてこれから通う家族全員が成

徳出身ではなく、県外、もしくは他の地域から引っ越して来ている。その人達にま

で今までの歴史を押し付けるのは違うと思う。 

今までの歴史を大切にするのも必要だとは思うが、これからの学校や子供達やその

家族、そして地域の人達が新たな歴史をつくりあげていけばいいと思う。 

子供達のことを 1 番に考えていろいろ決めてほしいと思う。 

○仮に直接請求され、条例廃止となった場合は、令和５年４月開校も延長又は中止

すべき 

○準備を保留する内容は全て令和５年４月開校には必要なものではないのか？保留

するのではなく準備委員会等で水面下でもよいから進めておくべき。（仮に無駄と

なってしまっても） 

○教育委員会はこれまで議会や住民等に対してどのように説明してきたのか？単に

市の HP 等を通じたものでなく、定期的な説明会を実施すべき。 

○教育委員会と準備委員会の関係について。教育委員会が設置した準備委員会なの

で、教育委員会は準備委員会の決定事項を尊重して説明義務を果たすべき。これま

での様子から、一部準備委員会に責任をなすりつけているように見受ける。 



統合に当たり、少数の意見で決まるならなぜ校名を応募したのか？そこが、今に至

るグダグダのもと。あと 4 ヶ月しかないが、心配でしかない。やっつけ仕事で統合

するならやめてほしい。スクールバスもしっかりマニュアルを検討し、事故が起き

ない自信をもってから始めてほしい。保護者は子どものために統合も仕方ないと思

っている。統合に向けて上手く進むように願っています。お互いの地域が寄り添え

るようお願いします。 

毎日のように新聞にも小学校名に関する記事が記載され、たくさんの報道もあり、

子供たちも保護者も正直とても不安に思っています。そして、市議、市教委に対し

て不信感しかないです。 

4 月開校後に追って整備します。とありますが、今までの統合でこの様な前例はあ

ったのでしょうか？ 

以前説明会でされていた、石碑の移動など、成徳側に交渉中となっていた話がいく

つかありましたが、そちらはどのようになっているのでしょうか？ 

いつもすべて決定事項の説明しかなく、進捗状況もわからない事が多すぎます。 

令和 5 年 4 月開校にこだわられていますが、その理由の説明が欲しいです。 

準備が整わないのであれば延期する等の選択肢はないのでしょうか？ 

今のような状況で、安心して新しい学校に灘手の大切なかわいい子供たちを送り出



 
すことは正直出来ません。 

保護者、地域の声に耳を傾けているとよく書いてあったり言われてたりしますが、

本当ですか？ 

当事者としては全く聞いてもらっているように思えません。1 番に子供たちの声、

そして保護者、地域の方たちの声をもっと真剣に聞いてください。今のまま統合を

進めて本当に統合してよかったと思える人はいるでしょうか？市教委の方々の正直

な気持ちが聞きたいです。 


